

Pax Christi Gruppe Erding Dorfen Gesine Goetz (Sprecherin)
Fliederweg 7 85476 Neuching

Frau

Claudia Tausend MdB

per E-Mail

Sehr geehrte Frau Tausend,

sicher verfolgen auch Sie mit großer Besorgnis die Entwicklung im Syrienkonflikt. Als Pax Christi Gruppe Erding Dorfen wenden wir uns in dieser kritischen Phase wieder einmal an Sie mit dem dringenden Appell: „Nicht den Krieg befeuern, sondern den Frieden fördern“. Bitte setzen Sie sich mit allen Ihnen zur Verfügung stehenden parlamentarischen Mitteln für diplomatische, zivile und humanitäre Lösungen im Syrienkonflikt und im Kampf gegen Terrorismus ein.

Eine friedenslogische deutsche Syrienpolitik besteht für uns im Wesentlichen aus drei Schritten:

- **der Beendigung des Bundeswehreinsatzes in Syrien:** Sagen Sie NEIN bei der jährlichen Abstimmung über die Verlängerung des Bundeswehrmandats für Syrien! Beenden Sie den Bundeswehreinsatz in Syrien! Wenden Sie sich entschieden gegen die Lieferung aller Rüstungsgüter und „dual-use“-Produkte in die Länder des Nahen Ostens! Verbinden Sie Ihr NEIN zum Bundeswehrmandat mit einem nicht weniger deutlichen NEIN zu Waffenlieferungen in die Region!
- **der Stärkung des Friedensprozesses unter UN-Verantwortung:** Setzen Sie sich für diplomatische Schritte und Maßnahmen zur Schaffung eines nachhaltigen Friedens in Syrien mit allen Ihnen zur Verfügung stehenden Mitteln und Kontakten auf parlamentarischer Ebene ein!
- **sowie der Aufstockung der humanitären Hilfe und dem Ausbau der Zivilen Konfliktbearbeitung:** Setzen Sie sich mit Nachdruck für eine weitere Erhöhung der Gelder für humanitäre Hilfe in Syrien und den Nachbarländern ein! Setzen Sie sich gleichermaßen für alle zivilen Maßnahmen ein, die politisch und praktisch nötig und möglich sind, damit Hilfe zu den Menschen in den Kriegsgebieten gelangen kann!

Setzen Sie sich für ein Ende der Wirtschaftssanktionen gegen Syrien ein, damit das Land in die Lage versetzt wird, selber Hilfe zu leisten und sein Gesundheitssystem wieder aufzubauen!

Wir sind überzeugt, dass eine deutsche Politik, die den Grundsätzen der Gewaltfreiheit und der Friedensförderung folgt, auch in anderen Teilen der Welt menschliches Leid verhindern kann. Deutsche Politik kann mit friedlichen Mitteln dazu beitragen, dass der Krieg in Syrien beendet und der Terrorismus ausgetrocknet wird. Kriegs- und eskalationsfördernde Handlungen und Politiken müssen dafür unterlassen, friedensfördernde Ideen aktiv unterstützt werden. Dies gilt für Syrien genauso wie für alle anderen Konfliktgebiete dieser Welt.

In diesem Sinne schließen wir mit einem Appell an Sie als Abgeordnete des Deutschen Bundestages:

Beenden Sie den Bundeswehreinsatz und setzen Sie sich mit uns für zivile Lösungen in Syrien ein!

Gestalten Sie die deutsche Außen- und Sicherheitspolitik als Friedenspolitik!

Befeuern Sie nicht den Krieg – fördern Sie den Frieden!

Mit freundlichen Grüßen



Gesine Goetz

Sprecherin